

Pfarrgemeinderäte St. Andreas und St. Anton im Pfarrverband Isarvorstadt



Protokoll der gemeinsamen Sitzung der Pfarrgemeinderäte am 24.01.2017

anwesend: P. Stefan Maria Huppertz, Roman von der Burg, Cristina Colella, Ursula Kiefer, Irmgard Heinrichsmeier, Liane Mittereder, Peter Schorner

Gäste: Helmut Schmidt (KV St. Anton),

entschuldigt: Br. Dr. Stefan Walser, Peter Schröder (KV St. Andreas), Hubert Ströhle, Alexander Zimmermann

Protokoll: Liane Mittereder

Ort: Pfarrheim St. Andreas, Adlzreiterstr. 20 (kleiner Pfarrsaal)

Dauer: Beginn 19:55 Uhr, Ende: 21:55 Uhr

1. Begrüßung (Ursula Kiefer)
2. Regularien (Protokollführung, Beschlussfähigkeit, letztes Protokoll, Tagesordnung)
3. Geistlicher Impuls (Roman von der Burg)
4. Gemeindezeit
5. Veränderungen im PGR
6. Pfarrversammlung am 26. März 2017, Ablauf
7. Rückblick
 - a) Mysterienspiel; b) Andreasmarkt
8. Öffentlichkeitsarbeit
9. Pfarrwallfahrt am 20. Mai 2017 zur Pietà nach Salmdorf
10. Lange Nacht der Musik am 6. Mai 2017 in der Andreaskirche
11. Sonstiges
12. Termine (Klosterforum; Illumination; nächste PGR-Sitzung, inkl. geistl. Impuls, ggf. Info über weitere Termine)
13. Schluss

1. Begrüßung

Sitzungsleiterin Ursula Kiefer begrüßt die Anwesenden.

2. Regularien (Protokollführung, Beschlussfähigkeit, letztes Protokoll, Tagesordnung)

Die Protokollführung übernimmt Liane Mittereder. Beschlussfähigkeit ist gegeben. Das Protokoll der Sitzung vom 19.10.2016 und die Tagesordnung sind angenommen.

3. Geistlicher Impuls

Roman von der Burg: Apostelgeschichte: Bekehrung des Apostels Paulus
G. N. Ehlert: Ein Zwischenfall vor Damaskus

4. Gemeindezeit

Es liegen keine Anliegen vor.

5. Veränderungen im PGR

Traudl Schröder ist am 20.10.16 als PGR-Vorsitzende der Pfarrei St. Andreas und aus dem PGR zurückgetreten. Ein herzliches Vergelt's Gott an Traudl Schröder für die langjährige Arbeit als Ehrenamtliche. Sie war gewähltes Mitglied des PGR St. Andreas. Für sie rückt

Irmgard Heinrichsmeier als mit der nächsthöheren Stimmenzahl gewähltes PGR-Mitglied nach. Sie nimmt die Wahl an. Der Gesamt-PGR des Pfarrverbandes heißt sie in seinen Reihen herzlich willkommen.

Am 14.1.2017 haben intern die PGR-Mitglieder der Pfarrei St. Andreas Cristina Colella zur PGR-Vorsitzenden für die Pfarrei St. Andreas bestimmt. In den Sitzungen der KV St. Andreas wird der PGR von Liane Mittereder vertreten. Die PGR-Sitzungen werden alternierend von den PGR-Vorsitzenden geleitet.

6. Pfarrversammlung am 26. März 2017; Ablauf

Am 26. März 2017 findet im Pfarrheim von St. Andreas eine Pfarrversammlung statt. Nach dem Gottesdienst um 10:00 Uhr in der Andreaskirche treffen sich die Mitglieder des Pfarrverbandes Isarvorstand im großen Pfarrsaal. Dauer von 11:30 Uhr bis 15:30 Uhr. Neben aktiven Elementen für die Teilnehmer ist u.a. eine Chronologie-Show über 5 Jahre Pfarrverband vorgesehen.

In der Mittagspause, 12:15 Uhr bis 13:00 Uhr gibt es Fingerfood und Getränke.

Kaffeepause gegen 15:00 Uhr.

Für eine Kinderbetreuung wird gesorgt.

Um möglichst viele Mitglieder zu erreichen, verfasst P. Stefan Maria Huppertz eine schriftliche Einladung an die Vorsitzenden folgender Gruppen: Andreafrauen, Andreas Singers-Vokalensemble, Elternbeiräte des Kinderhauses St. Anton und des Kindergartens St. Andreas, Familienkreis, Frauenstammtisch, KAB, Kapuzinerkloster, Kirchenchor, Krabbelgruppe, Marienverein, Seniorengruppe, Spielgruppe.

Es werden 4 Stellwände benötigt.

7. Rückblick

a) Mysterienspiel:

Zum 5-jährigen Bestehen des Pfarrverbandes kam es in beiden Kirchen zur Aufführung des „Mysterienspiels“ von Gertrud Wimmer. Unter der Regie von Danijela Pöschl und unter der Leitung des Kirchenchors von Stefan Rohrmeier haben Gemeindemitglieder das Stück einstudiert. Ein herzliches Dankeschön an alle, die zum großen Erfolg beider Aufführungen beigetragen haben. Die Zusammenarbeit zwischen Chor und Gemeindemitgliedern hat das Gemeindeleben bereichert. Die Unkosten wurden durch Spenden gedeckt.

Zu einer entsprechenden Gelegenheit kann in Zukunft ein ähnliches Projekt realisiert werden.

b) Andreasmarkt

Der Andreasmarkt 2016 erzielte einen Überschuss von 5700 €. Das Andreaskonzert konnte u.a. durch einen Zuschuss des Bezirksausschuss finanziert werden.

Die neue Anordnung der Verkaufsstände wurde sehr gut angenommen.

Der Erlös des Adventsmarkts St. Anton kommt der Kindertafel Glockenbach zu Gute, ein Ergebnis liegt noch nicht vor. Ein herzliches Dankeschön an alle Helfer und Unterstützer beider Veranstaltungen.

8. Öffentlichkeitsarbeit

Ein Treffen aller Mitwirkenden an der Öffentlichkeitsarbeit konnte noch nicht stattfinden. Ein neuer Termin steht noch nicht fest.

9. Pfarrwallfahrt am 20. Mai 2017 zur Pietà nach Salmdorf

Peter Schorner und Hubert Ströhle bereiten die Wallfahrt vor. Es wird wieder eine Fußgruppe und eine Fahrgruppe geben.

10. Lange Nacht der Musik am 6. Mai 2017 in der Andreaskirche

Alexander Zimmermann wird mit anderen geistliche Musik bei der Langen Nacht der Musik zur Aufführung bringen. Um die Musiker nicht zu sehr durch das kommende und gehende Publikum zu stören, wird es dreimal eine halbe Stunde Programm geben, dazwischen jeweils eine halbe Stunde mit Überbrückungsmusik.

Plakate und Eintrittskarten müssen abgeholt und Plakate verteilt werden. Karten werden auch am Eingang verkauft, dazu brauchen wir noch Helfer.

Eine Kostenschätzung für dieses Konzert beträgt 500 € pro Kirchenstiftung.

Die KV St. Andreas hat dem Projekt in ihrer letzten Sitzung zugestimmt; in der KV St. Anton muss noch abgestimmt werden.

2018 soll eventuell bei der Langen Nacht der Architektur teilgenommen werden.

11. Sonstiges

- Personalia:

Die Stelle eines/r Gemeindefereenten/in im Pfarrverband ist immer noch unbesetzt. Die Stelle wird im Februar erneut ausgeschrieben.

- Schulungstag

P. Stefan M. Huppertz und Stefan Rohrmeier nehmen am 9. Mai 2017 an einem Schulungstag zur Prävention und Schutzkonzept sexueller Gewalt in Pfarreien teil.

- Platzgestaltung vor der Andreaskirche:

Vor dem Eingang zur Andreaskirche wird der Untergrund begradigt und damit die Pfütze entfernt. Ebenso wird eine Vorrichtung angebracht um einen Schirm aufstellen zu können. Die Mauer zwischen Parkplatz und Gehsteig wird entfernt und durch Pfosten ersetzt. Die Hecke an der Wiese vor dem Pfarrhaus wird aufgefüllt.

- Klausur:

P. Stefan M. Huppertz machte den Vorschlag, im Herbst zu einer Klausur des PGR mit den Mitgliedern beider Kirchenverwaltungen zusammenzukommen.

12. Termine

- 12. Februar 2017 Paartag im Pfarrzentrum St. Anton; 11:30 bis 17:00 Uhr;
- 26. Februar 2017 nach dem Gottesdienst Weißwurstfrühstück, kleiner Pfarrsaal Pfarrzentrum St. Andreas
- 15. März 2017, 20:00 Uhr Klosterforum Pfarrsaal St. Anton.
Thema: Glaube und innere Sicherheit
- 26. März 2017 Pfarrversammlung 11:30 bis 15:30 Uhr, großer Pfarrsaal im Pfarrzentrum St. Andreas
- 06. Mai 2017 Hofflohmart vor der Andreaskirche
- 06. Mai 2017 Lange Nacht der Musik; Konzert in der Andreaskirche
- 20. Mai 2017 Pfarrwallfahrt
- 02. Juli 2017 Klangzeiten Konzert in Kooperation mit Prof. Krassimir Sterev in der Andreaskirche
- nächste PGR Sitzung: 04. April, 19:45 Uhr, Pfarrhaus St. Andreas, geistlicher Impuls: Ursula Kiefer, Themen u.a.: Ergebnisse der Pfarrversammlung

13. Schluss

P. Stefan Maria Huppertz erteilt den Segen. Die Sitzung endet um 21:55 Uhr.

Ursula Kiefer
PGR-Vorsitzende
St. Anton

Cristina Colella
PGR-Vorsitzende
St. Andreas

Liane Mittereder
Schriftführerin
PGR St. Andreas